HABLEMOS SOBRE EL HALLOWEEN

I. ORIGEN DEL HALLOWEEN

En el año 835 d. C., el Papa Gregorio IV designó el 1ro. de noviembre como "All Hollow's Day (Día de todos los santos). El término Hollow se refiere a los santos. El día anterior, octubre 31, fue conocido como "All Hollow's Evening (Víspera de todos los Santos).

En la historia de la Iglesia, el Holloween tomó el lugar de un día especial celebrado por los antiguos druidas, los sabios o clase sacerdotal de la religión celta. La religión celta, presidida por los druidas (clase sacerdotal) tiene creencias en diferente dioses de la naturaleza, y ciertas ceremonias y prácticas similares a las de la religión de la India. El pueblo céltico vivió en el norte de Francia y las Islas Británicas. Practicaba las artes ocultas y adoraba la naturaleza atribuyéndole cualidades animísticas (sobrenaturales). Adoraban al Dios Sol. Adoraban al dios Samagín, aparentemente el señor de la muerte, o el señor de los muertos, el 31 de octubre. En esa noche, se suponía que los espíritus o fantasmas frustrados, les jugaban tretas a los humanos por medio de manifestaciones sobrenaturales. Como parte de la celebración, la gente se ponía grotescas máscaras y danza alrededor de la gran fogata pretendiendo que eran perseguidos por los malos espíritus. Las hogueras eran prendidas con el fin de ahuyentar a los malos espíritus.

Debido a que Samagín marcaba el comienzo de un nuevo años, el interés en la adivinación y los sortilegios llegaron a ser parte importante de esta fiesta. Se usaron personas para realizar sacrificios humanos.

Un estudio de los festivales y días especiales, demuestra que el Halloween "rivaliza con los agûeros, hechizos y toda clase de prácticas místicas que se hacen la víspera de San Juan, lo cual, en este caso, está relacionado con la declinación del poder del sol, y con el gran festival druídico de Samagín".

En su mayor parte, nuestro moderno Halloween surge inicialmente de las prácticas de los antiguos druidas y de su festival de invierno de octubre 31.

II. CREENCIAS PAGANAS Y HALLOWEEN

No nos sorprende que sus costumbres estén relacionadas con creencias paganas.

En la antigua Bretaña e Irlanda, el festival céltico de Samagín era celebrado el 31 de octubre, al final del verano...Se suponía que las almas de los muertos revisitaban sus hogares ese día, y el festival otoñal adquirió un significado siniestro, con fantasmas, brujas, duendes, gatos negros, hadas y demonios de todas las clase que se decía, rondaban por todas partes. Se pensaba que el Halloween era el tiempo más favorable para las adivinaciones relacionadas, con el matrimonio, la suerte, la salud y la muerte. Era el único día en el cual la ayuda del diablo era invocada con tales propósitos. El surgimiento en popularidad del Halloween en norteamérica coincide aproximadamente con el resurgimiento nacional espiritista que comenzó en 1848.

La Linterna de Jack. La calabaza hueca pudo haberse originado con la costumbre de las brujas de llevar una calavera con una vela encima para iluminar el camino hacia sus reuniones.

Trick-or-TreatLa idea del trick o treating (burla o tratando) está relacionada con los espíritus de los muertos dentro de lo pagano, y además en la historia católica. Entre los antiguos druidas, "se creía que a los espíritus que venían en tropel a las casas de los vivos se les debía dar la bienvenida con un gran banquete. Al final de la fiesta, los aldeanos acostumbraban ponerse máscaras para representar las almas de los muertos, desfilando hasta las afueras del pueblo, donde arrojaban a los espíritus.

Como hemos notado, Halloween era una noche en la cual perniciosos y malignos espíritus vagaban libremente. Como en el moderno saber del poltergeist (manifestaciones sobrenaturales conducidas por los demonios) les jugaban tretas a los vivos. Máscaras y disfraces eran usadas tanto para ahuyentar los espíritus como para evitar que fueran reconocidos por ellos. "Especialmente en Irlanda, la gente piensa que los fantasmas y los espíritus rondan durante la noche del Halloween, por lo cual encienden velas o linternas para mantenerlos alejados, y si necesitan salir, utilizan los disfraces y las máscaras para asustarlos, o impedir ser reconocidos por aquellos espantosos seres.

Otra posible explicación para disfrazarse se origina con la práctica católica medieval de exhibir las reliquias de los santos en el Día de todos los Santos: Como las iglesias más pobres no podían facilitar reliquias (estatuas), instituyeron una procesión en donde los parroquianos se vestían como el santo patrono. Los demás se vestían como ángeles o demonios, y cada uno desfilaba alrededor del cementerio de la parroquia.

Ir de puerta en puerta, vociferando y procurando regalos, era la práctica druida de mendigar material para hacer las grandes fogatas. Como veremos luego, esto también está relacionado con el concepto católico del purgatorio y la costumbre de mendigar por un "ponqué de alma".

La costumbre del trick (burla) en el Halloween, está relacionada con la idea de que los espíritus y las brujas hacían daños durante esa noche especial. La gente temía que si no honraban a los espíritus, podría sucederles cosas terribles. Los druidas también creían que al fracasar adorando a sus dioses sufrirían desastrosas consecuencias.

Frutas y nueces El Halloween involucra adornos de frutas para la mesa tales como manzanas y nueces. Tres de las frutas sagradas de los celtas eran la bellota, la manzana y las nueces, especialmente la avellana que era considerada un dios, y la bellota que era sagrada por estar asociada con el roble.

Cuentos sobre fantasmas La costumbre de narrar historias de fantasmas durante el Halloween se originó como una natural consecuencia de tales creencias.

III. HALLOWEEN Y LA IGLESIA CATOLICA

Recordando a los antiguos druidas, la iglesia católica todavía enseña que los vivos, mediante varios actos, pueden aliviar los sufrimientos de los muertos. Pueden pedir por las almas que están atormentadas en el purgatorio, y aliviar sus dolores mediante específicos actos sacrificiales tales como penitencias, participación en los sacramentos, mortificación, el uso del rasario y buenas obras tales como dar limosna. Las oraciones deben ser pronunciadas especialmente a la virgen María, de quien se cree tiene el poder de libertar de los sufrimientos del purgatorio. (Este concepto católico del purgatorio tiene muchos paralelos en otras religiones, pero la idea no es bíblica ni cristiana).

Los católicos ingleses acostumbraban reunirse a la media noche del Halloween para orar por las almas de sus amigos que habían muerto. El Halloween está relacionado tanto a la antigua práctica celta como al concepto católico del purgatorio.

IV. HALLOWEEN Y EL OCULTISMO

Desde el último cuarto del siglo XIX, el Halloween ha sido considerado un tiempo "para hacer maleficios, hechicerías y adivinaciones". Todo esto puede estar relacionado con los antiguos druidas desde que Samagín marcó el comienzo del año nuevo, de donde resultó un gran interés por la adivinación y los agueros para averiguar lo que traería el nuevo año.

QUE NOS DICE LA BIBLIA.

I. PRINCIPIOS BIBLICOS

La Biblia es clara diciendo que debemos guardarnos de todas estas cosas.

"No os volváis a los encantadores ni a los adivinos; no los consultéis, contaminándoos con ellos. Yo Jehová vuestro Dios." (Levítico 19:31

"No sea hallado en ti que haga pasar a su hijo o a su hija por el fuego, ni quien practique adivinación, ni agorero, ni sortílego, ni hechicero, ni encantador, ni adivino, ni mago, ni quien consulte a los muertos...Porque estas naciones que vas a herederar, a agoreros y a adivinos oyen; mas a ti no te ha permitido Jehová tu Dios." (Deuteronomio 18:10-11,14)

(Manasés , rey de Judá)...era dado a adivinaciones, y consultaba a adivinos y encantadores; se excedió en hacer lo malo ante los ojos de Jehová, hasta encender su ira." (2 libro de Crónicas 33:6)

A la luz de los textos anteriores es lógico que ninguno puede argumentar que la Biblia acepta tales prácticas.

Concluimos que el Halloween está asociado con actividades ocultistas, y estaríamos errados si no lo admitiéramos.

Una forma como los niños pueden ser engañados acerca de las brujas, es por mimetizarlo (mímicas y/o pantomimas) dentro de una luz benigna. Teniendo esta agenda, aquellas usan el Halloween para enseñar a los niños que la brujería es buena, y que las brujas realmente son gente espiritual, sanadora y protectora del medio ambiente. La mayoría de las actuales brujas dicen ser "buenas", causando mucha confusión. La verdad es que en la tradición de la brujería, las llamadas brujas blancas, pueden algunas veces ser justamente tan malas como las brujas negras. Pero desde la perspectiva bíblica toda brujería o hechicería es mala. Después de la idea de que los espíritus de los muertos están por todas partes, la brujería es quizá el tema más común del Halloween.

Los demonios tienen un interés creado en todo esto debido a que no sólo apoya lo oculto, sino que también ofrece una novedosa e insospechada manera de influenciar y contactar a la gente. La actividad de los poltergeists (demonios) estimula esfuerzos para contactar a los muertos, cosas que Dios ha prohibido y que son reprendidas por El. (Ver Deuterononio 18:10-11).

Las prácticas del Holloween abren las puertas a lo oculto, y puede introducir fuerzas en la vida de las gentes, que ellos no entienden, y con frecuencia no pueden combatir. Esta preocupación anual...guía a demasiados niños a una profunda fascinación con lo sobrenatural, con brujas, y con la posibilidad de ejercitar poderes sobre otros.

Ahora bien mi amado amigo, si tú piensas que no pecas, al celebrarlo, es tu relación con el Dios. Yo no te puedo exigir que no lo hagas, pero debes poner en balance la salud espiritual tanto tuya como la de tus hijos.

Es maravilloso cuando apartamos de nuestro calendario fechas como estas, y en su alternativa ponemos en nuestra agenda ir al templo a buscar una bendición de parte del Dios eterno.

Si no le has dado tu corazón a Jesús, el que vive para siempre y el que te ofrece vida eterna, hazlo en esta noche.

Delante de Jesús no hay disfraz que valga, pues él escudriña hasta lo más profundo del corazón y no importa como te vistas o donde te metas en esa noche o en cualquiera otra del año, allí está él mirando todo lo que haces, sea bueno o sea malo. A la vista del Señor esta desnuda nuestra alma. En vez de enviar a tus hijos a la calle en pos del peligro, llévalos a los pies de Jesús, allí no hay peligro. El te dará la paz que necesitas.

¿Quieres aceptar a Jesús y celebrar con el la Reforma de tu corazón? El te cambia, te da vida nueva, reforma tu alma.

Qué Dios te bendiga. Celebra con Cristo, no con los demonios del Halloween.

DESDE PUERTO RICO CON AMOR

Tus hermanos, Sergio, Millie y Abdiel Esteves

Ministerio Palabra de Reconciliación